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Diretoria de Pesquisa em Farmacologia e Toxicologia – DPFT/IPeFarM

Ata nº 001/2022- Comitê Gestor Multiusuário/DPFT/IPeFarM 

Ata  de  reunião  do  Comitê  Gestor  Multiusuário  (CGesM)  do  Laboratório  Multiusuário  de  
Pesquisa da Unidade de Produção de Animais (UPA) da Diretoria de Pesquisa em Farmacologia 
e  Toxicologia  (DPFT)  do  Instituto  de  Pesquisa  em  Fármacos  e  Medicamentos  –  IPeFarM, 
realizada no dia três  de outubro de dois  mil  e  vinte e dois,  às 10h,  excepcionalmente de 
maneira remota, fazendo uso da plataforma “meet” do Google. Reuniram-se: A Presidente do 
Comitê Gestor Multiusuário da Unidade de Produção de Animais (UPA),  Profª.  Dra.  Mirian  
Stiebbe Salvadori, a Coordenadora da Unidade de Produção de Animais, Dr.ª Roberta Nunes  
Parentoni; a representante do Programa de Pós-graduação em Produtos Naturais (PPGPNSB),  
Prof.ª  Dr.ª  Bagnólia  Araújo  Costa;  o  representante  do  Programa  de  Pós-graduação  em 
Neurociência  Cognitiva  e  Comportamento  (PPGNeC),  Prof.  Dr.  Flávio  Freitas  Barbosa  e  o  
representante externo à UFPB Prof. Dr. Diogo Vilar da Fônseca. Ausente: a representante do 
Programa de Pós-Graduação em Desenvolvimento e Inovação Tecnológica em Medicamentos 
(PPGDITM), Prof.ª Dr.ª Hilzeth de Luna Freire Pessoa. A reunião foi conduzida pela presidente 
do Comitê,  Sra.  Mirian Salvadori. Participou como secretário da sessão o servidor Reginaldo 
Barboza  Nunes.  Pauta:  Informes;  Discussão  e  aprovação  das  normas  de  utilização  do 
Laboratório Multiusuário de Pesquisa da Unidade de Produção de Animais e outros assuntos. 
Item primeiro: a reunião foi aberta pela Presidente que saudou e desejou boas-vindas a todos,  
e  relatou  sobre  a  aprovação  final  do  projeto  intitulado  “Adequação  e  melhoria  de 
infraestrutura de ambiente controlado para a criação de animais com padrão SPF1” financiado 
pelo Ministério da Ciência, Tecnologia e Inovação (MCTI/FINEP) para o ano de 2023. O informe  
foi  comemorado  por  todos  os  presentes.  Em  seguida,  a  presidente  informou  que  a  
Universidade Federal da Paraíba (UFPB) está providenciando o pagamento da Anotação da 
Responsabilidade Técnica (A.R.T.) para o Conselho Regional de Medicina Veterinária da Paraíba 
(CRMV-PB), restando os trâmites finais para emissão de certidão de responsabilidade técnica.  
Ato contínuo, a presidente noticiou que assim que a Anotação de Responsabilidade Técnica 
(ART) para a UPA estiver disponível  irá  comunicar a Comissão de Ética no Uso de Animais 
(CEUA) da UFPB do retorno das atividades da UPA tendo em vista que há um registro de  
suspensão ativo. Item segundo: A presidente do Comitê deu início a apresentação das normas 
de utilização do Laboratório Multiusuário de Pesquisa da Unidade de Produção de Animais 
realizando a leitura e discussão, item a item, da minuta enviada previamente aos membros do 
CGesM. Com a palavra, a Profª. Dra. Bagnólia Araújo Costa sugeriu alterações de ordem textual  
na  minuta  para  melhor  entendimento  e  pontuou  sobre  o  horário  de  atendimento  do 
laboratório, em especial ao horário nos fins de semana e feriados, no período vespertino, no  
qual poderia existir demanda por parte dos pesquisadores. A coordenadora da UPA reportou 
que, no momento, o atendimento do laboratório nos fins de semana e feriados será realizado 
em escala de revezamento entre os funcionários terceirizados e que há dificuldade por parte 
da  Superintendência  de Serviços  Gerais  (SSG)  da  UFPB em alocar  novos funcionários  para 
atendimento  de  demanda  aos  fins  de  semana.  Ato  contínuo,  sugeriu  que  em  casos 
excepcionais o pesquisador realize a comunicação da necessidade de atendimento, de forma 
antecipada em no mínimo 10 (dez) dias, para análise e deliberação do atendimento junto a 
SSG. A Profª. Dra. Bagnólia Costa argumentou a necessidade de sensibilização perante a Pró-
Reitoria de Gestão de Pessoas (PROGEP) da UFPB para atendimento das requisições de pessoal  
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para a UPA. Corroborou com o argumento o prof. Dr. Flávio Barbosa que opinou pela instrução 
administrativa junto a PROGEP para ampliação do horário de atendimento e a realização de 
contratos específicos junto a empresa terceirizada de mão de obra para suporte à UPA. Em 
prosseguimento, a Profª. Dra. Mirian Salvadori explanou sobre os procedimentos de cadastro 
dos usuários, solicitação de animais e a dinâmica da gestão do espaço físico ocupados pelos  
animais (estantes/caixas) que será realizado através de agenda eletrônica disponibilizada no 
sítio do IPeFarM e operacionalizada pela  coordenadora da UPA.  Em seguida,  a  Profª.  Dra.  
Mirian Salvadori revelou preocupação quanto a questão de fila de espera para utilização do 
alojamento pelos pesquisadores e uma possível parametrização para limitação de uso com a  
finalidade  de  tornar  o  espaço  físico  preenchido  pelos  animais  mais  democrático.  Após 
discussões e oitivas de todos os membros presentes do Comitê, concluiu-se que haverá um 
limite de 5 (cinco) caixas, por espécie (rato e camundongo), para cada aluno com reserva de  
espaços, por ordem cronológica, através do pedido de hospedagem e envio de processo de  
solicitação  animal  através  do  SIPAC.  Com  a  palavra,  a  coordenadora  da  UPA  externou  a 
necessidade de compor na normativa a restrição quanto a origem do animal opinando pelo  
recebimento  de  roedores  apenas  de  uma  mesma  entidade  para  todos  os  pesquisadores, 
evitando possível  contaminação dos  animais  ora  residentes.   Item terceiro:  encerradas  as  
exposições de dúvidas, comentários, sugestões e pedidos, estas foram as deliberações desta 
reunião:  1)  Inclusão na normativa das sugestões debatidas e discutidas;  2)  Aprovação, por 
unanimidade dos presentes, de normativa que regula a utilização do Laboratório Multiusuário 
de Pesquisa da Unidade de Produção de Animais. Encerrada a reunião. Eu, Reginaldo Barboza  
Nunes, secretariei esta reunião e redigi esta ata que foi colocada à apreciação dos presentes,  
via  e-mail,  o  qual  não  houve  manifestações  contrárias.  Assinam  eletronicamente  esta  ata  
todos os participantes desta reunião como sinal de sua aprovação. João Pessoa, 03 de outubro  
de 2022.
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